

INFORMACIÓN ALDF



ASAMBLEA
DE **TODOS**

Para su consulta vía Internet ingresa a la página

www.aldf.gob.mx

Protección de datos personales, tema pendiente en la ALDF

■ Señala Manuel Granados que uno de los retos principales es la actualización y diseño de un marco jurídico sólido

POR FERNANDO RÍOS

El presidente de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), Manuel Granados, reconoció ayer que el manejo de datos personales en la capital del país, es un tema pendiente de análisis y aprobación por los diputados locales.

El perredista sostuvo que en ma-

tería de manejo de datos personales, uno de los retos principales consiste en la actualización y diseño de un marco jurídico sólido, viable y confiable, que dote de certidumbre legal a los gobernados sobre el tratamiento de su información personal.

En lo que se refiere a la ALDF, debe ser el primero en generar condiciones distintas, en dar certeza a la ciudada-

nía de la conducción de los órganos legislativos, "empezando justo por la Asamblea Legislativa", aseguró.

Destacó que se trata de un compromiso de la actual legislatura, ir en la ruta de consolidar esquemas de transparencia y rendición de cuentas y, sobre todo, tener la certeza en lo que a datos personales se refiere.

Durante su participación en el Seminario Internacional "La Protección de los Datos Personales y la Privacidad", convocado por el Instituto de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales del Distrito Federal, sostuvo que uno de los retos en la materia tiene que ver con la actualización y el diseño del marco jurídico correspondiente, el cual se-



FOTO: OEM-INFORMEX

» MANUEL GRANADOS, presidente de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal.

rá analizado y discutido en la Comisión de Transparencia a la Gestión.

Consideró que al vivir en una sociedad global, altamente interconectada e informada a través de las nuevas tecnologías que permite conocer a las personas, contar con información sobre sucesos mundiales, además de una gran diversidad de temas casi al instante, es una razón innegables de la importancia, la protección, administración y vigilancia de la protección de datos personales por parte de los órganos garantes.

Finalmente, de manera paralela, dijo, se necesita crear conciencia y sensibilizar a la sociedad cuando se trata de compartir información con terceras personas.

Un marco sólido y confiable da certidumbre a tratamiento de datos personales

Leonardo Juárez R.

El presidente de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), Manuel Granados Covarrubias, mencionó que en materia de manejo de datos personales, uno de los retos principales consiste en la actualización y diseño de un marco jurídico sólido, viable y confiable, que dé certidumbre legal a los gobernados sobre el tratamiento de su información personal.

Granados Covarrubias, señaló que "este es un tema que todavía está pendiente de su análisis y aprobación por el Pleno de la ALDF pero que, sin duda, por lo que hace al órgano legislativo, deberemos ser nosotros los primeros en generar

condiciones distintas, en dar certeza a la ciudadanía, de la conducción de los órganos legislativos, empezando justo por la Asamblea Legislativa".

Afirmó que es un compromiso de la actual legislatura ir en la ruta de consolidar esquemas de transparencia y de rendición de cuentas y, sobre todo, de tener la certeza en lo que a datos personales se refiere.

El legislador local participó en el Seminario Internacional "La Protección de los Datos Personales y la Privacidad", organizado por el Instituto de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, donde indicó que uno de los retos en esta materia consiste en la actualización, en el diseño del marco jurídico correspondiente, el cual será analizado



En materia de datos personales se requiere un marco jurídico confiable.

y discutido próximamente en la Comisión de Transparencia a la Gestión.

Comentó que "actualmente vivimos en una sociedad global, altamente interconectada e informada, gracias a las nuevas tecnologías que nos permiten conocer a las personas, informarnos sobre sucesos mundiales y una gran diversidad de temas prácticamente al instante, razones de peso innegables por las que es importante la protección, administración y vigilancia, por parte de los órganos garantes de la protección de datos personales".

Reiteró que es necesario generar la cultura de crear conciencia y sensibilizar a la sociedad cuando se trata de compartir información con terceras personas.

■ Comisión de diputados insiste en que solicitará el plan integral de rehabilitación

La ALDF anuncia una tercera etapa de análisis sobre la L-12

■ El trabajo podría incluir consultas con especialistas y nuevas comparecencias, afirma el panista Héctor Saúl Hernández ■ No nos sujetaremos a tiempos políticos ni electorales, preci

■ **ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ**

Diputados que integran la Comisión de Investigación para la línea 12 del Metro en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) anunciaron que abrirán una tercera etapa de trabajo, sin sujetarse a tiempos político-electorales ni a la agenda de su similar en la Cámara de Diputados, enfocada al análisis y el debate sobre la compatibilidad de los trenes con la vía.

Luego de una reunión de trabajo que sostuvieron a puerta cerrada, el presidente de la comisión, Jorge Gaviño Ambriz, de Nueva Alianza, informó que se acordó solicitar diversa documentación, como el plan integral de rehabilitación que la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) informó que está al ciento por ciento.

A la pregunta sobre la insistencia en tener dicho documento, del cual la dependencia entregó ya un resumen ejecutivo, los legisladores fueron tajantes en que no se puede permitir que se cometa el mismo error de empezar una obra sin proyecto ejecutivo.

Entre otros documentos que solicitarán está el tercer informe

completo de Systra, con sus anexos; el de la empresa alemana TÜV Rheinland, que sugirió cambiar los trenes, y el dictamen de la compañía proveedora de éstos, CAF.

El legislador del PAN Héctor Saúl Hernández Téllez resumió en tres puntos los acuerdos de la reunión: el comienzo de una tercera etapa de análisis y debate sobre la compatibilidad o no de los trenes, etapa que no descartaron podría incluir, además de la revisión de los documentos, consultas con especialistas y nuevas comparecencias.

Lo más sencillo, apuntó Gaviño, sería cerrar la comisión "y que cada quien se vaya a su campaña".

Otro punto en el que los legisladores "cerramos filas", agregó Hernández, es que "esta comisión no se va a sujetar a tiempos políticos ni electorales, ni mucho menos a la agenda legislativa de

la Cámara de Diputados. Vamos a seguir con el trabajo responsable que ha llevado esta comisión desde un principio, para continuar con un estudio serio de los documentos que se seguirán allegando".

Finalmente, conocer y dar se-

guimiento a los montos, procedimientos de adjudicación y plazos para la posible reapertura de la línea.

"Tintes políticos"

En la reunión se distribuyó a los legisladores el "Informe de trabajo" que miembros de la Comisión de la Cámara de Diputados comenzaron a circular esta semana, en el que se propone determinar la responsabilidad del ex jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard Casaubón, y el ex secretario de Finanzas, Mario Delgado Carrillo, sobre el que evitaron pronunciarse, aunque ya en entrevistas por separado, tanto el diputado del PRD Víctor Hugo Lobo Román como el de Convergencia Cuauhtémoc Velasco Oliva afirmaron que el documento tiene "tintes políticos".

Gaviño comentó, además, que la Contraloría General del Distrito Federal informó que el tercer paquete de sanciones que se tenía previsto dar a conocer este mes se presentará en marzo. Sobre la posibilidad de citar a comparecer a Ebrard, reiteró que la comisión no ha descartado a ninguna persona.

LÍNEA 12 DEL METRO

“Caso de L12 no se rige por tiempos electorales”

- Diputados de la Comisión Investigadora afirmaron que no apresurarán estudio
- Ayer recibieron el informe de aplicación de recursos federales en la línea

JOHANA ROBLES

—johana.robles@eluniversal.com.mx

Diputados integrantes de la Comisión Investigadora de la Línea 12 del Metro de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) afirmaron que su análisis no se sujetará a “tiempos políticos ni electorales” ni será marcada por la agenda legislativa de la comisión especial que se creó en la Cámara de Diputados.

Ayer recibieron el informe que elaboró la presidencia de la Comisión Especial que da seguimiento a la aplicación de recursos federales en la Línea Dorada en San Lázaro en el cual, como adelantó EL UNIVERSAL, piden que se deslinde responsabilidades del ex jefe de gobierno, Marcelo Ebrard, el ex secretario de Finanzas, Mario Delgado y el ex titular del Proyecto Metro, Enrique Horcasitas.

El presidente de la Comisión Investigadora en la ALDF, Jorge Gaviño, dijo que apenas se repartió el documento por lo que no se puede emitir una opinión, pero reiteró que el trabajo que han desarrollado los diputados locales ha sido basado en estudios técnicos e información.

Por separado, diputados locales marcaron una diferencia con el informe de la Cámara de Diputados—que será discutido en el seno de dicha comisión el próximo domingo—.

El asambleísta por Movimiento Ciudadano, Cuauhtémoc Velasco, calificó de “frívolo y que no tiene el rigor técnico necesario y hace afirmaciones que son aventuradas sin aportar elementos de prueba”.

A su vez, el perredista Víctor Hugo Lobo afirmó que no se citó a comparecer a las empresas supervisoras y certificadoras como sí ocurrió en la comisión de la ALDF.

La secretaria de la Comisión de Gobierno de la ALDF, Ariadna Montiel, afirmó que el informe “no oficial” contiene opiniones sobre el tema de los trenes cuando la competencia de los legisladores federales es exclusivamente en el ámbito del presupuesto federal y que los convoyes se compraron con recursos locales.

Tras una reunión privada, los integrantes de dicha comisión indicaron que, por el contrario, iniciarán una nueva etapa de investigación re-

lacionada con los contratos e información técnica sobre los trenes de rodadura férrea, toda vez que hay nuevos estudios como los de la empresa Systra, la opinión de la certificadora alemana TÜV Rehiland, así como un análisis de la empresa CAF quien diseñó y rentó el lote de convoyes.

El diputado local del PAN, Héctor Saúl Téllez, dijo que decidieron ser serios y puntuales en la indagatoria por lo que solicitaron a la Secretaría de Obras y Servicios el proyecto ejecutivo y el plan integral de la rehabilitación de la Línea 12, así como los contratos firmados para llevarla a cabo (que incluya figura jurídica como se firmó y el monto económico) así como los tiempos para la rehabilitación y posible fecha de reapertura. ●

“Apenas se repartió el documento por lo que no se puede emitir una opinión, el trabajo que han desarrollado los diputados ha sido basado en estudios técnicos”

JORGE GAVIÑO

Presidente de la Comisión Investigadora



Los integrantes de la Comisión Investigadora se reunieron ayer en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal.

ESPECIAL

ALDF

SOLICITAN DATOS POR L12

La Comisión Investigadora de la Línea 12 pedirá más información al gobierno de la ciudad sobre las causas por las que cerraron 11 estaciones de la ruta.

COMISIÓN ESPECIAL

Solicitan más datos e informes de L12

Descartan dar un pronunciamiento final basado en tiempos políticos; "buscan linchar"

POR KENYA RAMÍREZ

kenya.ramirez@gmm.com.mx

Integrantes de la Comisión Investigadora de la Línea 12 del Metro en la Asamblea Legislativa (ALDF) cerraron filas para no sujetar sus indagatorias a los tiempos políticos, electorales ni a la agenda de la Cámara de Diputados, la cual se adelantó en presentar un avance del informe preliminar.

Manifestaron que no están en condiciones de dar un pronunciamiento final sobre las causas que provocaron el cierre de 11 estaciones desde hace diez meses, por lo cual solicitarán al GDF los faltantes en estudios, contratos, costos y sobre todo el programa de rehabilitación y proyecto ejecutivo.

"Habremos de solicitar a la Secretaría de Obras, a la Con-



CIERRAN FILAS

Los integrantes de la Comisión Investigadora de la L12 informaron que la contraloría general del DF aplazó para marzo la entrega de la tercera lista de responsables.

traloría y a diferentes autoridades del GDF el plan integral de rehabilitación; sabemos que ya se tiene al ciento por ciento.

El secretario de Obras nos ha mandado el capitulado de todos los documentos con los que cuentan", señaló Jorge Gavi-

ño, presidente de la Comisión Investigadora.

También pedirán que se complemente el informe de Systra,

pues hay faltantes de hojas y anexos, mientras que a CAF, proveedora de los 30 trenes arrendados, le solicitarán que comparta el dictamen sobre los bogies y la distancia entre los ejes para clarificar la supuesta falta de inscripción que ha señalado Systra en las curvas de menos de 250 metros.

“Estamos solicitando todos los contratos que se están llevando a cabo para el mantenimiento y para la rehabilitación de la Línea, cuál es el método de adjudicación de cada uno de ellos, cuál es el monto y el alcance de cada uno.

“Solicitar un informe detallado de cómo van los asuntos que está investigando la propia Procuraduría General del DF y tendremos en los próximos días un encuentro con el señor procurador para ver este tema”, agregó.

Informó que la contraloría general del DF aplazó para marzo la entrega de la tercera lista

“Se abre una tercera etapa de análisis y debate sobre la posible inscripción de la compatibilidad de trenes con vías.”

HÉCTOR SAÚL TÉLLEZ
DIPUTADO PANISTA

“Son afirmaciones que no se sustentan, un informe marcado por una intención política y por un afán de linchamiento.”

CUAUHTÉMOC VELASCO
ASAMBLEISTA DE MC

Foto: Especial

de responsables y sancionados, pues aún revisan los dictámenes que la dependencia local mandó a hacer *ex profeso* para algunas irregularidades detectadas.

El panista Héctor Saúl Téllez fue quien planteó que el trabajo de esta Comisión del DF se aleje de cuestiones electorales y trabaje a su ritmo, no al de los diputados federales.

“Hemos decidido pedir de forma seria y exhortar al GDF para que a través de la Secretaría de Obras nos haga llegar el proyecto integral y de rehabilitación y sobre todo para conocer

los montos y métodos de adjudicación y contratación, los plazos y posible fecha de reapertura.

“Hemos decidido pedir información de contratos sobre mantenimiento preventivo y correctivo a la Secretaría y a la dirección del Metro. Se abre una tercera etapa de análisis y debate

sobre la posible inscripción de la compatibilidad de trenes con vías”, comentó.

Cuauhtémoc Velasco, de Movimiento Ciudadano, calificó como “frívolo” el informe preliminar de la Cámara de

Diputados.

“Son afirmaciones que no se

sustentan, es un informe marcado por una intención política y por un afán de linchamiento, una comisión no puede, en un informe preliminar que ha hecho un solo partido, que ni siquiera fue elaborado con la participación de todos, pedir que la PGR se encargue”, dijo Velasco.

DICE QUE EN EL INFORME DE LA CÁMARA BAJA FALTAN VOCES COMO LA DE ÉL

“Es una campaña en mi contra orquestada por el PRI y por el GDF”: Marcelo Ebrard

[RUTH BARRIOS FUENTES]

■ El ex jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, afirmó que hay una campaña en su contra orquestada por el PRI y el Gobierno del Distrito Federal, actualmente encabezado por Miguel Ángel Mancera, pues usa el tema de la Línea 12 para desprestigiarlo.

“Todo el tiempo (es una campaña en su contra) y lo sabemos perfectamente bien, han estado promoviendo por diversas agendas políticas o de todo tipo, una campaña en mi contra, ya a la Asamblea Legislativa le dije: ‘voy cuando quieras’”, sostuvo.

Marcelo Ebrard lamentó que ni la Cámara de Diputados ni la Asamblea Legislativa lo hayan citado para comparecer sobre las obras en la Línea Dorada.

“No me han llamado, quiero aclarar, desde el día siguiente que

se cerró la Línea dije ‘aquí estoy, estoy a las órdenes, doy la cara, no tengo nada de qué avergonzarme y tengo información que puede ser útil’. No he sido llamado por las autoridades del Distrito Federal. Que se haga una investigación minuciosa, pues me parece correcto, como que sería lo evidente”, dijo.

Respecto al informe que sería presentado por la Cámara de Diputados, sobre las conclusiones de los análisis de la Línea 12, Ebrard indicó que en el documento faltan muchas voces, como la de él.

Ebrard aseguró que si la Línea Dorada era insegura para los usuarios, Miguel Ángel Mancera, en su calidad de jefe de Gobierno, no tenía por qué recibirla.

Además, aseguró que es poco probable que cambien los trenes, pues, expuso, esto podría llevar de dos a tres años. “Me cuesta mucho trabajo que el tren esté

mal hecho o que no funcione o que sean incompatibles”, indicó.

Su única responsabilidad, dijo, fue haber confiado en la ingeniería mexicana y en los técnicos del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro.

“Me declaro responsable de haber confiado por completo en la ingeniería mexicana, en los técnicos del Metro. Confié absolutamente en su trabajo”, sostuvo.

La campaña en su contra, consideró, es orquestada por el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, y el PRI. “La campaña que dice simple y llanamente: ‘Marcelo es el responsable, Marcelo hizo mal las cosas’”, indicó.

Al preguntarle si responsabilizaba a Mancera, el ex mandatario capitalino argumentó: “Responsabilizo al gobierno del Distrito Federal, no creo que él esté ausente de ese debate”.

Piden que la PGR intervenga en L12

En duda. Ni diputados federales ni locales han determinado si recibirán al ex jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard

Para dar seguimiento a los recursos federales aplicados en la Línea 12 del Metro, la Comisión Especial de la Cámara de Diputados pidió a la Procura-

duría General de la República (PGR) que inicie una averiguación por posibles delitos federales cometidos tanto por funcionarios públicos como por las empresas constructoras debido a las irregularidades en la obra.

Sus integrantes solicitaron al procurador de Justicia del Distrito Federal, Rodolfo Ríos Garza, que con la documentación que le envió la Contraloría General haga un análisis de posibles ilícitos y realice el desglose a la PGR para que

ésta a su vez proceda a la averiguación de posibles delitos federales.

De acuerdo al informe preliminar que presentarán este domingo, también piden a la PGR que proceda a la integración de las averiguaciones correspondientes y, en su caso, consigne a los responsables de las irregularidades en la Línea 12 ante los juzgados penales federales competentes.

En tanto, los diputados no han respondido a la petición del ex jefe de Gobierno del DF,

Marcelo Ebrard, quien se dijo dispuesto a comparecer para aclarar dudas sobre esta obra que marcó su administración.

En la Asamblea Legislativa del DF el presidente de la Comisión que lleva dicho caso, el diputado Jorge Gaviño, también dijo que hasta el momento no ha recibido la petición de ninguno de los integrantes para que el ex mandatario acuda para abordar las irregularidades de dicha línea, que permanece operando a medias desde hace 10 meses. **PUBLIMETRO**

GDF Y PRI 'ORQUESTAN' CAMPAÑA, DICE

Acusa Ebrard complot en su contra por L12

Si la línea tenía problemas de seguridad para los usuarios por qué fue recibida por la administración local, cuestiona

Johana Robles

EL EX JEFE de gobierno del DF, Marcelo Ebrard, acusó que hay una campaña en su contra "orquestada" desde el Gobierno del Distrito Federal por el caso de Línea 12 del Metro y ahora, sostuvo, se sumó el Partido Revolucionario Institucional (PRI), con el informe que se distribuyó en la Comisión Especial de la Cámara de Diputados que lo responsabiliza de las fallas.

Así lo afirmó en entrevista en el noticiario radiofónico de Carmen Aristegui. Ahí dijo que responsabiliza al GDF.

Rechazó que tenga un acuerdo con Miguel Ángel Mancera al respecto, sino lo contrario, y señaló que su equipo lo quiere responsabilizar.

SU ERROR. Ebrard reviró y dijo que si la línea tenía problemas de seguridad para los usuarios y los trenes no servían, por qué el actual gobierno la recibió de forma definitiva el pasado 8 de julio del 2013.

Afirmó que de lo que es responsable es de haber confiado al 100% en la ingeniería mexicana, instituciones y empresas certificadoras y reiteró que actuó dentro del marco de la ley.

Insistió en que no hay ninguna indagatoria abierta en su contra a pesar de que casi un año, la Contraloría capitalina ha investigado el asunto y no ha sido llamado por esa dependencia ni por la Procuraduría General de Justicia local (PGJDF).

NO SE DEJARÁ INTIMIDAR.

Con respecto al informe que se discutirá en la Cámara de Diputados y ante las sugerencias de investigarlo, Ebrard afirmó que no lo van a "intimidar" por su posición política y que con los datos que hay en el informe les gana cualquier recurso.

Insistió en que el informe que se ha dado a conocer es de la autoría es del PRI, pues no se le consultó a los otros integrantes de la Comisión Especial que son de otros partidos políticos.

"Es el proyecto del PRI respecto a la Línea 12".

"IMPROBABLE" CAMBIO DE

TRENES. Con respecto a la situación de cambio de trenes —como sugirió evaluar la empresa TUV Rehiland—, Ebrard lo consideró "improbable" porque tan sólo para fabricar un tren se tardan de uno a dos años y el GDF se comprometió a reabrir la línea en noviembre próximo.

La Línea 12 del Metro lleva más de 10 meses cerrada en 11 de las 20 estaciones que tiene, por fallas técnicas, y que afectan cada día a cerca de medio millón de personas.

Tiempos políticos no afectarán

→ Diputados integrantes de la Comisión Investigadora de la Línea 12 del Metro de la Asamblea Legislativa afirmaron que su análisis no se sujetará a "tiempos políticos ni electorales", ni será marcada por la agenda legislativa de la comisión especial que se creó en la Cámara de Diputados. Ayer, recibieron el informe que elaboró la presidencia de la Comisión Especial que da seguimiento a la aplicación de recursos federales en la Línea Dorada, en el cual se pide que se deslinden responsabilidades del ex jefe de gobierno del DF, Marcelo Ebrard, el ex secretario de Finanzas del DF, Mario Delgado y el ex titular del Proyecto Metro, Enrique Horcasitas.

ANALIZAN INFORMES SOBRE LÍNEA 12 VIENE REPORTE FINAL

El presidente de la Comisión Investigadora en la ALDF señaló que harán una reunión de todos los expedientes

Maricela Paz
@pazmarice



Con la finalidad de contar con el panorama completo de la problemática en la Línea 12 del

Metro, la Comisión Investigadora en la Asamblea Legislativa del DF solicitará a la Secretaría de Obras y a la Contraloría información detallada sobre el Plan Integral de Rehabilitación y avances en las sanciones a funcionarios responsabilizados.

Jorge Gaviño, presidente de la comisión, informó que la nueva información será analizadas por el Colegio de Ingenieros Civiles de México y la Asociación Mexicana de Transporte.

Asimismo, adelantó que en próximos días la comisión sostendrá reuniones técnicas para anunciar a la opinión pública cuándo será la rehabilitación completa del Metro.

"Solicitaremos todos los contratos que se están llevando a cabo para el mantenimiento y rehabilitación de la Línea,

también cuál es el método de adjudicación de cada uno, el monto y el alcance", dijo.

Respecto al informe preliminar que dio a conocer la comisión investigadora en San

Lázaro, Gaviño aseguró que éste ha sido difundido a los integrantes de la comisión de la ALDF y que se estará analizando de manera personal y en conjunto para tomar una postura.

Se acordó que los trabajos no se sujetarán a tiempos electorales ni políticos y tampoco a la agenda de los legisladores federales; se realizará un estudio serio con la información que han conjuntado, también se solicitará a la Secretaría de Obras toda la información sobre el proyecto ejecutivo y el proyecto de rehabilitación, así como los plazos y la fecha de la posible reapertura de la línea. ■

TERCERA INDAGACIÓN

Con la petición de toda esta información, se abrirá la tercera etapa de investigación de la comisión que girará en torno al análisis y debate de la posible compatibilidad de los trenes. En cuanto se tenga la información completa y el análisis se presentará el informe final, aunque tal vez esté de más porque ya se anunció que se planea reconstruir una tercera parte de toda la Línea.

"Solicitaremos todos los contratos que se están llevando a cabo para el mantenimiento y rehabilitación de la línea, también cuál es el método de adjudicación de cada uno, el monto y el alcance".

"Vamos a solicitarle a CAF que nos envíe esta información para que también esta comisión pueda determinar pre la falta de inscripción que ha señalado Systra".

Jorge Gaviño, diputado Panal.

Necesaria una reorganización del proceso electoral interno de la izquierda: Ariadna Montiel

POR FERNANDO RÍOS

Tras reconocer ayer que la izquierda está en un periodo de crisis, la secretaria de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa, Ariadna Montiel, llamó a los actores a generar las condiciones para salir en unidad y resolver las condiciones internas de manera adecuada.

En entrevista, expuso que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) se encuentra frente a un periodo electoral complejo, aunque siempre que se va a elecciones "se tocan tambores" sobre una posible división y la liquidación del partido, por lo que se debe trabajar con intensidad, porque el presente proceso electoral no es cualquier cosa y se debe entender que es un proceso difícil.

Sostuvo que en todo momento de crisis se dan sumas y restas, aunque en el caso de la salida del PRD del diputado Agustín Torres, mantiene su posición ideológica, aunque en la vía práctica decida tomar un camino distinto por la vía electoral desde la izquierda.

Consideró que es necesaria una reorganización de cómo está el proceso electoral interno de la izquierda, porque además, la izquierda no solo son los partidos políticos, ante lo que llamó a general las condiciones para

salir juntos y resolver las contradicciones internas de manera adecuada.

Advirtió que la dirigencia local del PRD debe estar a la altura de las circunstancias, tiene que escuchar a todos e intervenir cuando las cosas no se hacen bien, porque el presidente del partido fue electo para eso y debe realizar su función.

Comentó que la alianza electoral con el Partido Nueva Alianza para candidatura común en las delegaciones Iztapalapa y Cuauhtémoc, busca coincidencias con las izquierdas y mejorar las posiciones de los partidos como parte de la competencia electoral.

En entrevista por separado, el perredista Adrián Michel, señaló que respeta las decisiones que se toman en el partido y que será hasta marzo cuando se definan las candidaturas a través de un Consejo Estatal para los candidatos a las jefaturas delegacionales y diputaciones locales.

Expresó que habrá que esperar hasta ese momento, aunque reconoció que algunos perredistas han tenido trabajo previo en las demarcaciones, como en el caso de Agustín Torres, quien está en todo su derecho de renunciar al partido, en el caso de que se confirme que el partido no reconoce el trabajo y militancia en las demarcaciones.

Se requiere revisar los protocolos de seguridad en empresas gaseras

Tras el lamentable accidente en donde una pipa de gas explotó en el Hospital Materno Infantil de la delegación Cuajimalpa, la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos en la ALDF, Dinorah Pizano, reiteró que es necesario que los hospitales del Gobierno del Distrito Federal mejoren los esquemas de seguridad en materia de Protección Civil.

Pizano indicó que así como en el caso de las guarderías del gobierno capitalino, desde la Asamblea Legislativa se trabajará para mejorar los estándares de calidad de los hospitales de la ciudad y buscar legislar en beneficio de la ciudadanía.

Lamentó que durante el accidente provocado por el abastecimiento de gas de la empresa Gas Express, hayan resultado dos muertos y

decenas de heridos, entre ellos siete bebés, según los últimos reportes.

Recalcó que "es necesario revisar los protocolos de seguridad de las empresas que suministran los servicios a hospitales y guarderías de la ciudad, así como modificar los reglamentos de seguridad de todos los hospitales del GDF".

Mencionó que las autoridades delegacionales deben enfocar el interés en el cuidado de las instancias educativas y de salud, sobre todo en áreas donde se involucran a niños y niñas de la ciudad.

Asimismo, Pizano Osorio hizo un llamado a ciudadanía a solidarizarse y hacer donaciones de sangre, leche en polvo, mamilas y cobijas en los hospitales del Distrito Federal y en el hospital ABC, a donde fueron trasladadas las víctimas.



Deben de mejorarse los programas de protección civil en red sanitaria del DF.

AHORA ES MÁS MORTAL

La diputada Laura Ballesteros bautizó al cruce entre Reforma e Hidalgo, en la zona Centro, como el 'Triángulo de la Muerte' debido a su peligrosidad.

A los riesgos que ya implica se le agrega que desde hace semanas lucen así las protecciones peatonales en el perímetro. Este tramo corresponde a una protección arruinada por un auto.

■ Alienta la participación social en el Distrito Federal, consideran organizaciones

Proponen vecinos que el programa de mejoramiento barrial se convierta en ley

■ Lo solicitarán a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, anuncian colonos

■ Con una dinámica eficaz, se recuperaron espacios y se redujo la inseguridad, señalan

JOSEFINA QUINTERO M.

El Programa Comunitario de Mejoramiento Barrial (PCMB) fue considerado por organizaciones de la sociedad civil como una de las políticas públicas que permiten obtener bienestar y alienta la participación social en el Distrito Federal.

Tras la conclusión del conversatorio, en el cual también participó la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, se planteó solicitar a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) que el citado programa, a cargo de la Secretaría de Desarrollo Social, sea propuesto para que se eleve a rango de ley.

En las conclusiones, los integrantes de las organizaciones y asesores del Colectivo de Mejoramiento Barrial señalaron que la dinámica es eficaz, pues los vecinos proponen, participan y establecen acuerdos en el uso y destino de los recursos públicos del PCMB.

Destacaron que de los mil 400 proyectos comunitarios que se tienen, 75 por ciento de los comités están encabezados por mujeres.

Además de que las obras públicas que se han realizado son trabajos terminados en sitios y por grupos de la población a los cuales difícilmente llegan los

presupuestos oficiales, constituyendo un factor de equilibrio y de justicia social.

En el conversatorio también se expuso que por medio del programa se recuperaron espacios públicos en barrios, colonias y pueblos, donde se reconstruyó el tejido social, se mejoró la calidad de vida de la gente y se mitigó la inseguridad.

Las conclusiones del conversatorio y la propuesta de votar el programa como ley

serán entregadas a la ALDF y a Miguel Ángel Mancera, jefe de Gobierno del Distrito Federal.

En el debate de ideas también se incluyó la opinión de especialistas en urbanismo, re-

presentantes de organizaciones sociales y civiles, académicos de instituciones de educación superior, legisladores y funcionarios locales, así como representantes de diversos proyectos de mejoramiento barrial.

Además de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, participaron Cristina Sánchez Mejorada, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM); Adolfo Alberto Savin Cravioto, de la Subsecretaría de Participación Ciudadana de la Secretaría de Desarrollo Social del Gobierno de Distrito Federal, así como Jaime Rello y José Atenco, del Colectivo del Programa de Mejoramiento Barrial.

Amplían atribuciones a secretarías del GDF, PGJDF y Oficialía Mayor

A fin de eficientar la prestación de los servicios públicos y trámites administrativos, la Asamblea Legislativa publicó ayer un decreto que reforma y adiciona diversas disposiciones de las leyes, Orgánica de la Administración Pública, de Aguas y del Código Fiscal del Distrito Federal.

En la Ley Orgánica de la Administración Pública detalla que los titulares de las secretarías, de la Procuraduría General de Justicia capitalina, de la Oficialía Mayor, de la Contraloría General y de la Consejería Jurídica y de Servicios Legales tendrán otras atribuciones adicionales a las ya existentes.

Propondrán, formularán y ejecutarán las medidas de modernización, simplificación y desregulación administrativa que tenga como fin

hacer más eficaz y eficiente la prestación de servicios públicos y trámites administrativos.

A efecto de mejorar la comunicación con los habitantes, podrán emplear cualquier plataforma de comunicación de voz, datos, e imagen; tales como sistemas de orientación telefónica, portales de internet, uso de redes sociales, para difundir la información relativa a los servicios públicos y trámites administrativos.

Todos los servicios públicos y trámites administrativos deberán ser evaluados anualmente por la propia dependencia que podrá auxiliarse para ello de entes externos. Los resultados deberán publicarse sintéticamente en la Gaceta de Gobierno y en su totalidad en el portal de internet correspondiente a cada institución dentro de los cuatro meses

siguientes a su realización.

Otra función será prestar los servicios relacionados con las funciones encomendadas por las disposiciones jurídicas al Registro Público de la Propiedad y de Comercio; para que la información ahí inscrita sirva a la administración pública, delegaciones, dependencias, entidades y órganos autónomos del Distrito Federal para la prestación eficaz y eficiente de servicios públicos y trámites administrativos.

En cuanto a la Ley de Aguas del Distrito Federal se reforma su artículo 60 a fin de que los propietarios de los predios, giros o establecimientos tengan la obligación de informar al Sistema de Aguas, el cambio de propietario del predio, giro o establecimiento, o de la baja de estos últimos, dentro de los treinta días siguientes a la fecha en que suceda. (Notimex)

ALDF

Norma 26, lista en extraordinario

POR KENYA RAMÍREZ

kenya.ramirez@gimm.com.mx

El nuevo proyecto de Norma 26 para construir vivienda popular en la ciudad se podría discutir y votar el próximo 6 de febrero en el periodo extraordinario de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF).

Está previsto que hoy se reúnan integrantes de la Comisión de Gobierno de la ALDF con representantes de la Secretaría de Desarrollo

Urbano y Vivienda (Seduvi), del Instituto de Vivienda (Invi) y de la Procuraduría Ambiental del Ordenamiento Territorial (PAOT) para analizar la propuesta del GDF sobre la Norma.

El próximo 31 de enero vence la prórroga para suspender de forma temporal la recepción y gestión de solicitudes. A final de 2014, el GDF publicó en la *Gaceta Oficial* que resultaba necesario continuar con la suspensión

temporal y gestión de solicitudes relativas a cualquier acto administrativo que implique la aplicación de la norma 26.

“A fin de contar con el tiempo suficiente para concluir el estudio técnico y con base en la información que se obtenga, determinar la conveniencia de sus permanencia, modificación o en su caso, abrogación”, fue el argumento.

Después de la fallida propuesta de sustituir la Norma 26 por las Normas 30 y 31, el GDF presentará un “nuevo planteamiento” y se enfocará en establecer candidaturas para evitar que se construyan

yeron y vendieron inmuebles de lujo como vivienda popular.

El grupo vecinal Suma Urbana llamó a la ALDF que permita que los capitalinos conozcan el contenido de la nueva propuesta antes de que la suban al pleno.



2
PRÓRROGAS
de la Norma 26
han realizado





Empoderadas. Lorena Villavicencio, María de los Ángeles Moreno y Verónica Martínez impulsan equidad de género.

CUARTOSCURO



**GRUPO
IMAGEN**
MULTIMEDIA

Todos los que formamos parte de esta organización
expresamos nuestras condolencias y nos unimos
a la pena que embarga a nuestro compañero

Alberto Cinta

por la irreparable pérdida de su querida madre

**Carmen Luisa
Martínez Diez
de Cinta**

DESCANSE EN PAZ.

México, Distrito Federal, 30 de enero de 2015



VA POR TI

ARIADNA MONTIEL REYES*

Ayotzinapa... *¿verdad oficial o histórica?*

Esta semana se cumplieron cuatro meses de los desafortunados hechos en los que 43 jóvenes estudiantes de la Escuela Normal Raúl Isidro Burgos fueron arrebatados del seno familiar; cuatro meses de angustia y dolor para 43 familias que de un momento a otro perdieron la presencia de sus seres queridos y que, en un ejemplo de valentía, esfuerzo y amor, han demostrado que nada los detendrá para alcanzar la verdad de lo acontecido aquella noche del 26 de septiembre del año pasado y no conformarse con los informes oficiales. Son los padres de los normalistas que advierten no permitirán se

dé carpetazo a este hecho.

Los demás, a quienes no nos une un parentesco con los normalistas pero que su desaparición nos duele, debemos solidarizarnos y apoyar la lucha para que este caso no se limite a la versión de las autoridades encargadas de la investigación en el sentido de que se castigará a los responsables. Claro que lo menos que esperamos es el castigo ejemplar a quienes idearon y concretaron este hecho, pero también esperamos tolerancia y apertura para escuchar la voz de asociaciones como Human Rights Watch que asegura que la versión de que los normalistas fueron asesinados "no es una verdad histórica, sino una verdad oficial".

HRW señaló que "es difícil confiar en su palabra (de las autoridades), en sus conclusiones, por múltiples razones; primero, porque sabemos que en México se arrancan confesiones sobre la base de apremios, tortura, irregularidades, presiones...". Por cierto, está de más pedir a los mexicanos no se estanquen en el caso Ayotzinapa y vean hacia adelante. ¿Cómo se puede superar este caso? Con una verdadera justicia. Nada más pero nada menos.

* Secretaria de la Comisión de Gobierno de la ALDF

Donde se Juntan las Ideas

DIONE ANGUIANO

Uno de los mejores mecanismos que partidos políticos, funcionarios y candidatos a un puesto de elección popular, tenemos para recuperar la confianza de los electores es la transparencia.

Por ello, para el proceso electoral de este año en el Distrito Federal, tanto gobierno capitalino, como partidos políticos y diversas dependencias están implementando acciones que den certeza a los ciudadanos, de que los candidatos por los que votarán son confiables.

De ahí que el Partido de la Revolución Democrática anunció hace unas semanas la implementación de exámenes de control de confianza a todos sus candidatos y que el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), dio a conocer que los 560 candidatos a delegados y diputados locales que se postulan en junio próximo, tendrán una ficha técnica en línea con la finalidad de que los electo-

res los conozcan.

Previo consentimiento de los candidatos, se publicará su perfil, trayectoria y los resultados de las pruebas de control de confianza a las que se sometan.

Mediante este sistema, cada ciudadano podrá informarse sobre quiénes son las candidatas y candidatos de su delegación y distrito y qué partidos los postulan; qué ofrece cada uno; qué ha hecho en esa zona y qué problemas están pendientes.

Los aspirantes que podrán subir su información al portal son tanto los que postulen los 10 partidos con registro en la ciudad, como los que compitan por la vía independiente.

De acuerdo al IEDF, el portal tendrá las siguientes características: Será un sitio de visibilidad y accesibilidad desde Internet, teléfonos celulares y tabletas, sin restricciones; tendrá herramientas de búsqueda ya sea por distritos electorales, delegaciones, o también por nombres de parques, o vías rápidas para identificar temas de interés ciudadano y se difundirá mediante spots en medios electrónicos.

www.danguianof@aldf.gob.mx



JORGE GAVINO AMBRIZ*

Política, falta de profesionalismo y seriedad"

Las elecciones, a veces, son la venganza del ciudadano. La papeleta es un puñal de papel."

David Lloyd George

Apoco más de cuatro meses de que el electorado acuda a las urnas para ejercer su derecho al voto y elegir a quienes en su representación realizarán la toma de decisiones, cediéndole el poder y la capacidad de manipular sobre la forma en la que viven, no será

una tarea fácil. La credibilidad de quienes pretenden ocupar cargos públicos en ocasiones es puesta en duda, derivado de la falta de experiencia política. Los líderes sociales se hacen en calle, se trabaja para serlo y su función es piedra angular en el desarrollo de la política, toda vez que son ellos quienes representan la democracia, la voz, la unión...

Toda persona que se postule en una elección popular debe tener los conocimientos que le permitan atender las exigencias del ciudadano, que conozca sus necesidades, y sobre todo que esté dispuesto a trabajar por el pueblo; con la preparación suficiente para legislar y gestionar las solicitudes ciudadanas.

Hagamos una reflexión para que se tome de

manera seria y formal los próximos comicios, esforzándonos por llevar a cabo una contienda digna, respetuosa y sobre todo profesional, ofreciéndole al ciudadano una idea sólida de que la política ayuda al bienestar de la sociedad.

Somos un país democrático y sin la cooperación de cada mujer y de cada hombre que conformamos esta nación, no podremos superar los problemas a los que nos enfrentamos como país.

@jorgegavino

ASÍ LO DICE LA MONT

FEDERICO LA MONT



Ocoyoacac, México.- La intervención del coordinador de los 54 senadores del PRI ante la LXII y LXIII Cámara de Senadores Emilio Gamboa Patrón inició con la solicitud de un minuto de silencio hacia las víctimas de Gas Express Nieto, que detonó a las 7:10 en el Hospital Materno-Infantil de Cuajimalpa en 16 de Septiembre esquina Veracruz, Colonia Contadero, lo cual dejó un saldo de 65 heridos, entre ellos 9 bebés y 3 muertos.

Sumó Eruviel: a ese llamado se sumó el CXIX titular del Palacio de Lerdo Eruviel Avila Villegas quien ofreció el apoyo de su gobierno y los mexicanos a las autoridades de la CDMX ante la magnitud de la tragedia del hospital capitalino. Para evitar nuevos episodios como el de Cuajimalpa, que amenaza la vigencia de la concesión de Gas Express Nieto, cuyo titular es el aficionado del deporte hípico Sergio Nieto del Río, las autoridades ciudadanas deben revisar el exhorto a la Comisión Reguladora de Energía, planteado por los diputados ante la VI AJDF Gabriela Salido Magos y Víctor Hugo Lobo.

¿Qué se requirió?: Una revisión puntual que establezca sanciones ejemplares contra aquellas empresas que incurran en irregularidades en la instalación de gasoductos como transporte de gas LP. Por unanimidad y desde el 23 de noviembre de 2013, los integrantes de la Comisión de Protección Civil aprobaron el dictamen que requirió establecer condiciones de seguridad y certeza jurídica en materia de ductos y transporte de gas que de no acatarse implicaría el retiro de concesión y permisos. empresas distribuidoras de gas LP y natural que incumplan con la normatividad en el DF para así garantizar la seguridad a los ciudadanos frente a sucesivos accidentes registrados en las 16 jurisdicciones ciudadanas.

Arquitecto Gamboa: "de no practicar esta noble vocación sería usted arquitecto" recordó el dos veces exedil ecatepequense y gobernador mexiquense Avila Villegas a Emilio Gamboa Patrón, quien desde la secretaría particular de Programación y Presupuesto como posteriormente en la misma posición al interior de la residencia oficial de Los Pinos fue testigo de dos procesos de elección del candidato a gobernador que marcaron al país. El primero de ellos, cuando el director del Banco Obrero e integrante del grupo compacto de Los Pinos, Alfredo del Mazo González, dejó en el camino en la disputa por el Palacio de Lerdo a los secretarios de Finanzas y Gobierno Ramón Ferrat Solá y Juan Monroy Pérez, quienes contaban con el aval del jerarca nacional del PRI Javier García Paniagua y el inquilino de Lerdo Jorge Jiménez Cantú.

Otro relevo: cuando el gobernador Eruviel Avila adoptó como mexiquenses a sus correligionarios senadores tricolores y su coordinador Emilio Gamboa Patrón uno de los cercanos colaboradores del también exsenador y coordinador parlamentario ante el LX recinto de San Lázaro, quien desde esa posición impulsó y consumó las candidaturas a gobernador neoleonés y chihuahuense de Rodrigo Medina de la Cruz y Cesar Duarte, así resumió la trayectoria del yucateco: "es un encantador de corales".

Un mexiquense EGP: en su primera incursión a la vieja casona de Xicoténcatl Emilio Gamboa fue junto con su coordinador parlamentario el sinaloense Enrique Jackson testigo crucial del desenlace de la contienda interna tricolor en la unción del candidato a gobernador mexiquense en la que resaltó una dupla de finalista: el diputado local por Atlacomulco Enrique Peña y el empresario Jorge Hank Rhon. Posteriormente tendió puentes entre el primero y segundo lugar de la elección del candidato tricolor que enfrentaría a Roberto Madrazo en la interna para elegir al abanderado presidencial 2006 y en la que Jackson Ramírez ocupó el segundo lugar.

15 de septiembre 2011: en su calidad de secretario de la CNOP y junto con Humberto Moreira, viable candidato a la dirigencia del CEN del PRI, Emilio Gamboa Patrón asistió a la toma de protesta del CXIX del Palacio de Lerdo Eruviel Avila Villegas. Al concluir el evento y a invitación del gobernador saliente Gamboa Patrón ingresó a su camioneta desde la cual se abordaron los futuros temas de la agenda nacional.

Reconocimiento: en la plenaria de Ocoyoacac no pasó inadvertido el reconocimiento del coordinador tricolor a los nuevos integrantes de su fracción

como fueron los casos de la sonorenses Anabel Acosta Islas, neoleonense Mayela María de Lourdes Quiroga, el sudcaliforniano Angel Salvador Ceseña Burgoín y purépecha Agustín Trujillo Iñiguez, quienes temporal o de manera definitiva asumieron los escaños de los senadores propietarios Claudia Pavlovich, Ivonne Alvarez, Ricardo Barroso Agramont y José Ascensión Orihuela, quienes disputarán la titularidad de sus respectivos palacios de gobierno.

Reconocimiento: el incipiente 2015 no fue la primera ocasión que Gamboa Patrón promovió a compañeros de escaño a cargos de elección sino lo mismo sucedió desde la legislatura 2006-2009 con los casos de Rodrigo Medina a Nuevo León, el referido César Duarte por cual intercedió ante los integrantes de su bancada y también de la oposición para que accediera a la Mesa Directiva 2008-2009 e incluso al final del LX recinto de San Lázaro por sus compañeras(os) de curul ante los ejecutivos estatales de su entidad de origen para encontrar un espacio al término de la legislatura intermedia. Por ello no sorprendió que restituyera su capital político a quienes en esta ocasión no alcanzaron la nominación tricolor, entre ellos el campechano Pozos Lanz, la neoleonense Cristina Díaz y particularmente Ernesto Gándara Camou.

Entre otras cosas...

Potosinos: el senador por San Luis Potosí y presidente de la Comisión Asia-Pacífico Teófilo Torres Corzo reconoció el llamado a la unidad partidista promovida desde el restaurante Cielo Tinto por su jerarca nacional César Camacho Quiroz, que seguramente redundará en la continuidad 2015-2021 al llevar como abanderado al exsecretario de Educación Juan Manuel Carreras. En su actual desempeño y con el ejercicio de la diplomacia parlamentaria Torres Corzo fortaleció la presencia de México en los parlamentos del noreste, este y sureste asiáticos. En el caso del noreste asiático recibió por parte de la Dieta (parlamento) y representación diplomática nipona un reconocimiento por su aportación a la difusión del arribo en 1864 del Comodoro Mathiew Perry a la Bahía de Tokio con lo cual el imperio del sol naciente rompió su retraimiento global.

Corredor ciudadano: por décimo año consecutivo, la Delegación Iztacalco organiza la Feria del Tamal "Un Mundo de Sabores", con la participación de más de 35 expositores que ofertan cientos de variedades de tamales y atoles elaborados con recetas tradicionales de Oaxaca, Veracruz, Hidalgo, Yucatán, Michoacán, Guerrero y Chiapas, así como modalidades de Venezuela y Colombia.

Vagón Urbano

Ángel Iturralde

Legisladores sospechan que Joel Ortega oculta información de la L12 del Metro

Ya se acerca el año de que la línea 12 del Metro dejó de operar y dejó sin servicio a más de un millón 500 mil personas sin servicios y los ciudadanos y la mayoría de los legisladores de la Asamblea Legislativa del Distrito federal y de la Cámara de Diputados, aún sospechan y mencionan, se ha ocultado información de las fallas de la línea 12 del metro, en gran parte esto debido a los ataques mediáticos, promovidos por el actual director Joel Ortega Cuevas a quien siempre se le consideró uno imposición al jefe de gobierno del Distrito Federal.

En diversas ocasiones se ha dicho que gran parte del escándalo que se ha hecho por la llamada obra cumbre de la administración de Marcelo Ebrard, lo ha impulsado Joel Ortega, a quién no le perdona su salida de la Secretaría de Seguridad Pública por el mal fallido operativo del News Divine ocurrido en la colonia Nueva Atzacualco. Y es que a decir del sín-

dicato de trabajadores del metro encabezado por Fernando Espino Arévalo, Ortega cuevas, también tiene responsabilidad ya que desde que asumió la dirección del metro tenía conocimiento de las fallas en la línea 12 y el por qué tardó tanto en tomar la decisión de informar al GDF de estas fallas.

Ahora hay que esperar la repercusiones que provengan del informe de la comisión investigadora, de este caso de la cámara de Diputados, donde se responsabiliza a las cabezas de la administración pasada en el gobierno de la ciudad de México, es decir Marcelo Ebrard, Enrique Horcasitas y el ahora senador Mario Delgado.

Hace unas semanas Joel Ortega Cuevas, director del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, presentó en la Asamblea Legislativa, incongruencias relacionadas con las labores de mantenimiento y reparación del propio sistema. Ante las incongruencias el coordinador del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), Cuauhtémoc Ve-

lasco Oliva, dijo que el Metro se encuentra en un estado de obsolescencia, y que todo el dinero que ha recaudado como producto del aumento a la tarifa se irá en reparaciones para las que ni siquiera pudo dar una fecha de conclusión.

En el marco de las denuncias presentadas por el STC Metro por supuestos actos de sabotaje cometidos contra sus instalaciones, Ortega incurrió en una contradicción en sus declaraciones. "Primero se habló de un sabotaje a las instalaciones del Metro, pero ahora Ortega Cuevas ha dicho que las 23 fallas diarias que se presentan, de las cuales dos son graves, se deben a una falta de mantenimiento y de inversión de años atrás", acusó el legislador local. "Pareciera ser que Ortega ha estado ocultando sistemáticamente información muy sensible sobre la situación real del Metro, o bien, está presentando un falso panorama con el que pretende escudarse de las graves fallas en el Sistema. Ambos escenarios nos parecen sumamente delicados", continuó el también integrante de la Comisión de Gobierno de la ALDF.

LA FERIA

SALVADOR
CAMARENA



Opine usted:
politica@elfinanciero.com.mx
@salcamarena

Dos mujeres, un distrito y dos desgracias

Una tiene más años en la grilla que la otra de estar en este mundo. Una viene de haber alcanzado altas posiciones partidistas, legislativas y de gobierno; la otra es un total enigma. Una seguramente será candidata. La otra, salvo un milagro, no lo será. Ambas pretenden el asiento que corresponde al Distrito XIII de la Asamblea Legislativa. Son dos caras de nuestra política, de esa que se niega a renovarse.

Salvo porque ambas son bajitas de estatura, Amalia García y Damiana Villarelo no podrían ser más distintas. La primera es de hablar pausado, la segunda se expresa en ráfagas. La perredista ha hecho de todo dentro de la izquierda (incluso protagonizar elecciones que de tan irregulares son un antejemplo); la segunda, con sus 25 años de edad, es una ciudadana en su debut formal en la vida pública.

Hasta el día de hoy ambas pueden ser vistas como precandidatas, pero Damiana está a punto de sucumbir. No logrará sortear los absurdos obstáculos (trámites) que los partidos pusieron en la ley electoral para los candidatos independientes: le piden que en cosa de semanas consiga 3 mil 947 firmas ciudadanas. Con jornadas de sol a sol, hasta el 20 de enero no había recolectado ni 100 firmas (copia de credencial del INE incluida). "Lograr diez en un día es un gran número", me dijo la semana pasada sin perder el ánimo.

En cambio, me topo en calles del Distrito XIII con pen-

dones con la cara de Amalia, con ese rostro sereno que ya estaba ahí cuando yo no era adulto, cuando Damiana ni había nacido. La foto lo dice todo: ahí viene de nuevo Amalia, es muy probable que llegue, pero la duda es como para qué quiere el voto ciudadano.

Cuesta trabajo entender por qué alguien que ya fue gobernadora quiere ahora ser diputada de una Asamblea tan lamentable como la capitalina. Y cuesta trabajo entender que el PRD le vuelva a ofrecer un puesto a quien como mandataria estatal dejó cuentas de escándalo. Por si los capitalinos –sus eventuales votantes– no recuerdan ese pasaje de la biografía de Amalia, aquí un botón de muestra. Así arranca una nota de *Reforma* del 10 de septiembre de 2010 (el subrayado es mío): "En los seis años de gestión, la gobernadora perredista Amalia García, multiplicó por 46 la deuda pública de Zacatecas. Al cierre de su administración, el endeudamiento estatal se encuentra en 5 mil 139 millones de pesos, luego de que en el 2004 –cuando Amalia García asumió la gubernatura–, el Estado debía 110 millones de pesos, la última cifra de acuerdo con la página de la Secretaría de Finanzas del estado".

Tras lo anterior Amalia tuvo que ampararse en contra de auditorías que le demandaban explicaciones sobre por qué había contratado empréstitos de la manera en que lo había hecho. Ella –adivinaron– dijo que todo era una maquinación, casi un *complot*, de su sucesor. Su paso en la gubernatura de Zacatecas fue tal que sus paisanos simplemente regresaron al poder al PRI.

Ahora, Amalia pedirá el voto en una zona que ni siquiera es la suya. No sólo porque es zacatecana, sino porque en la capital se le identifica como habitante de siempre de la Del Valle.

Amalia va en caballo de hacienda (el PRD picha con nuestros impuestos). Damiana no obtendrá ni la candidatura a pesar de moverse de aquí para allá pidiendo firmas. No sé si la segunda sería mejor diputada que la primera. Pero en este momento de nuestra política, más valdría nuevo por conocer, que viejos conocidos.



**RICARDO PASCOE
 PIERCE**

En el filo

ricardopascoe@hotmail.com

Vivir con miedo en Miguel Hidalgo

Romo, como otros aspirantes perredistas, se sirven de la estructura de MH para sus campañas electorales.

A raíz de mi artículo anterior, donde describía cómo la delegación Miguel Hidalgo ha creado un mecanismo de extorsión sistemático a negocios establecidos en su perímetro, parecido a una red del crimen organizado, recibí varios correos y llamadas telefónicas de personas afectadas por las prácticas que expuse. Mejor sus palabras y no las mías.

“Me refiero a su columna del pasado lunes 26 y me gustaría exponerle el caso que hemos venido sufriendo desde hace 18 meses como una muestra de las nefastas políticas perredistas que afectan a las empresas generadoras de empleos.

“En julio de 1996 tramitamos el uso de suelo, amparados en un acuerdo publicado por el entonces DDF en el *Diario Oficial de la Federación* (junio 11 de 1996), mediante el cual se otorgaban facilidades a establecimientos mercantiles y de servicios para su regularización.

“En 2013, personal del Invea acudió a nuestra oficina a realizar una verificación de uso de suelo. Bajo amenazas e intimidaciones ingresaron a la oficina y levantaron un acta. Volvieron a la oficina y colocaron diez sellos de clausura (con el personal adentro) e impusieron una multa de 19 mil pesos, misma que se pagó oportunamente.

“Desde el 29 de agosto de 2013 solici-

tamos el desprendimiento de los sellos en el inmueble, dado que el pago de la multa se hizo y fue exhibido el uso de suelo emitido por la autoridad delegacional, sin que hasta la fecha se haya dado respuesta favorable a nuestra solicitud, no obstante los múltiples recursos de inconformidad que hemos presentado.

“El Invea argumenta que el predio está clasificado como de uso habitacional. Lo curioso del caso es que estamos completamente rodeados de establecimientos mercantiles y de servicios y nosotros somos los únicos que hemos sido clausurados.

“Los sellos de clausura tienen casi 18 meses y a la autoridad no le interesa la afectación que está ocasionando a nuestro negocio ni a la fuente de ingresos de varias familias”.

En coloquio privado, el denunciante señala que se han presentado funcionarios delegacionales prestos a resolver el problema por una suma de dinero, y que se ha negado, pues equivale a pagar “derecho de piso”. Sería, dice, un cuento de nunca acabar. Y pide el anonimato, temeroso de consecuen-

cias que su denuncia pudiera despertar.

Un trabajador, con contrato de eventual en el gobierno delegacional, me buscó para platicar su experiencia laboral bajo la estancia de Romo. Afirma que se ha creado un sistema de castas dentro del personal de la delegación. Todos los empleados de la estructura de confianza — directores generales, directores, coordinadores, subdirectores, jefes departamentales — dedican más tiempo a sus negocios particulares (extorsión, cobrando por servicios delegacionales) que

realizando sus funciones sustantivas. Y usan a los contratados como honorarios y eventuales como sus obligados sirvientes y operarios para hacer el trabajo sucio de los cobros. Él personalmente ha cobrado dinero para sus jefes, quienes lo tienen amenazado con el despido si dice una sola palabra de sus actividades. En virtud de que vive precariamente con los ocho mil pesos mensuales que percibe, y no tiene otras alternativas de empleo, ha optado por un silencio cómplice con el PRD. Sin embargo, no deja de ver lo que sucede en su entorno.

Ve, junto con otros empleados amenazados, igual que él, cómo, tanto Romo como los otros aspirantes perredistas de la corriente Foro Nuevo Sol en la delegación se están sirviendo de la estructura delegacional para realizar sus campañas electorales. El personal eventual y de honorarios son tropa en sus campañas, repartiendo propaganda casa por casa y utilizando vehículos oficiales para transportar materiales y personas. Se utiliza el presupuesto de comunicación social delegacional para la adquisición de sus carteles y otros materiales, y se condicionan contratos a empresas a que apoyen, con dinero o en especie, a las

“precandidaturas” de personas que, dicen, son portadores de “buenas ideas”. En resumidas cuentas, es la violación de los derechos humanos del personal atemorizado con el espectro de perder sus empleos,



además del uso ilegal de oficinas y presupuesto público para un partido político, cuyo interés por respetar la ley se ha reducido a cero.

El desacato a la ley viene, además, de la certeza de que ni el Gobierno del Distrito Federal ni

el Instituto Electoral del Distrito Federal ni la Asamblea Legislativa del DF les investigará por malversación de fondos públicos. ¿De dónde proviene tanta confianza? El Distrito Federal es gobernado por un partido que opera como un cártel. Una ciudad donde muchos viven con miedo, y algunos pocos administran ese miedo.

Twitter: @rpscoep
@enelfilo_mx

Facebook.com/RicardoPascoePierce

El DF es gobernado por un partido que opera como un cártel, donde muchos viven con miedo, y pocos administran ese miedo.

EXPEDIENTE POLÍTICO

Ligado a Los Rojos va por un cargo

El diputado local del PT en Morelos, **Alfonso Miranda Gallegos**, sometido a investigación por diversos delitos, podría obtener un nuevo cargo de elección popular en las elecciones del 2015. El vehículo por el que podría llegar a San Lázaro o a la Presidencia Municipal de Amacuzac es el Partido Social Demócrata, el mismo que postulará a **Cuauhtémoc Blanco** como candidato a la Presidencia Municipal de Cuernavaca.

Miranda Gallegos es tío de **Santiago Mazari Miranda**, alias *El Carrete*, máximo líder de *Los Rojos*, el cártel que supuestamente infiltró a la Normal de Ayotzinapa.

Se afilió al PT en el 2008 por recomendación de **Andrés Manuel López Obrador**, según lo declarado a la prensa el 28 de enero del año pasado por la dirigente estatal de este partido, **Tania Valentina Rodríguez**.

De la mano del PT, el tío de *El Carrete* fue alcalde de Amacuzac y actualmente es diputado local.

Está acusado de la desaparición de **Flavia Domínguez Mariche**, una señora de 71 años que tuvo la desventura de que, en agosto del 2011, *El Carrete* se refugiara en su casa para evadir un operativo del Ejército.

Al terminar el operativo, el entonces presidente municipal, **Alfonso Miranda Gallegos**, llegó al domicilio de Flavia para reclamarle joyas y dinero que supuestamente había dejado ahí *El Carrete*. Y para amenazarla de muerte.

Flavia intentó acudir a la Procuraduría de Morelos a denunciar al alcalde, pero ya no regresó a su casa. Desde entonces se encuentra en calidad de desaparecida.

Miranda Gallegos también está acusado de ordenar la ejecución de quien era jefe de la policía de Amacuzac cuando él

ya había dejado el cargo de alcalde, **Justo Buenaventura Jaimés**, y de su escolta.

El pasado 4 de noviembre, el comisionado de Seguridad de Morelos, **Alberto Capella**, precisó que **Alfonso Miranda Gallegos** es investigado a nivel federal y estatal a través de

siete averiguaciones previas.

Miranda Gallegos tiene pendiente un procedimiento de desafuero, mismo que ha sido bloqueado en el Congreso local por varios partidos, entre ellos el PRI y el PSD, el partido que le dará una candidatura.

Al igual que **José Luis Abarca** en Iguala, **Alfonso Miranda Gallegos** ha impuesto un régimen de terror en Amacuzac, Morelos. Y está a punto de extender su poder y su fuero.

Que después las autoridades no digan que no sabían nada.

OFF THE RECORD

****VOTO OBRERO**

En los últimos días se les ha visto muy juntos al dirigente del PRI-DF, **Mauricio Fernández**, y al líder de la CROC en la capital, **Nicolás Loza Hurtado**.

La CROC-DF tiene aproximadamente 90 mil afiliados, todo un ejército de promotores del voto. Que nadie se sorprenda si vemos a varios líderes croquistas en la ALDF.

****CARTELERA POLÍTICA**

La película de la semana es: *Pleito de Sangre* (1956) del director **Ricardo Gascón**.

Sinopsis: "Los personajes centrales se enfrasan en una guerra de vanidades, al grado de que olvidan, por momentos, que son hermanos".

Los protagonistas son **Felipe Calderón** y **Gustavo Madero**, hermanos de color azul.



José Contreras

expedientepolitico@yahoo.com.mx
www.puntoporpunto.com
twitter:@pepecontreras_m



Capital político

**ADRIÁN
 RUEDA**

jadrian02@yahoo.es

Se aloca Quintero en Iztacalco

Llama borrachos y mariguanos a quienes lo increparon y calificaron de ratero.

“Quienes nos vienen a gritar son puros borrachos y mariguanos, pero no nos vamos a dejar”, gritó el perredista **Armando Quintero** a vecinos de la colonia Tlacotal, quienes lo increparon y lo calificaron de funcionario ratero.

En lo que fue uno de sus eventos de precampaña por la delegación Iztacalco, que hoy pretende volver a gobernar, el extitular de Setravi con **Marcelo Ebrard** perdió la cabeza e insultó a quienes le reclamaron en un mitin de unas 50 personas.

Cuando un pequeño grupo de sus acarreados coreaban su apellido, intentando acallar las quejas vecinales, varios vecinos agregaron el grito de “ratero” al de su apellido, por lo que se escuchaba: “**Quintero... ratero... Quintero... ratero**”, lo que molestó al precandidato.

Luego de calificar de borrachos y mariguanos a quienes le reclamaban, el exfuncionario intentó seguir con su discurso, pero ante la imposibilidad y en medio de gritos de “fuera”... “fuera”, abordó su camioneta negra blindada y se fue.

Ese no ha sido el único acto del también exdiputado donde se ha agredido a la población, pues en un mitin en la colonia Gabriel Ramos Millán uno de sus guardaespaldas aplicó una llave china a un hombre de la tercera edad que le reclamaba haber sido víctima de un fraude cuando **Quintero** era titular de Setravi.

En varios videos que circulan en redes sociales se pueden apreciar las agresiones verbales del aspirante y los ataques físicos de sus colaboradores a quienes no están con ellos.

Armando Quintero ya fue delegado en Iztacalco de 2003 a 2006, y a su salida **Ebrard** lo nombró titular de Setravi a partir del 5 de diciembre de 2006.

No llevaba ni 15 días en el cargo cuando estalló el

primer escándalo en la administración marcelista; **Guadalupe Quintero**, hermano de **Armando**, salió a relucir como líder de agrupaciones de taxistas *piratas* que instalaron bases ilegalmente.

Aunque **Lupe** presumía a sus agremiados que tenía el apoyo de su hermano y por ello cobraba cuotas a miles de choferes, el secretario de Transportes y Vialidad siempre negó estar inmiscuido en los negocios familiares.

Sin embargo, muchos de los taxis *piratas* que operaba la Asociación de Transportes de México dirigida por **Lupe**, tenían bases en delegaciones como, por ejemplo, jen Iztacalco!, donde ya gobernó y quiere repetir.

Solamente que esta vez en condiciones muy ínfimas, pues la corriente Unyr que llegó a encabezar es inexistente y quienes jalaban con él, como el diputado **Carlos Reyes Gámiz** y otros, ya lo abandonaron.

Nadie le da esperanzas, sobre todo porque la delegada **Elizabeth Mateos** —quien alguna vez fuera su empleada— trae un acuerdo firme con la dirigencia nacional para que sea **Carlos Estrada**, presidente del consejo estatal del PRD, la primera opción para heredarla.

CENTAVITOS... Y hablando de Iztacalco, por parte de la IDN ya están corriendo dos precandidatos para buscar la diputación que dejará vacante **Manuel Granados**, presidente de la Comisión de Gobierno de la ALDF. Para el Distrito 16, que a partir de las próximas elecciones será el 15 local, están inscritos **Pablo Trejo Pérez**, tesorero general de la ALDF, y el joven **Ezequiel Vilchis**, integrante fiel a la corriente bejaranista que está dando la sorpresa. En teoría **Trejo** sería el favorito de su corriente para pelear la curul, pero aún no le perdonan que en las pasadas elecciones internas haya prometido 16 mil votos y no haya llegado ni a tres mil, por cierto, la mitad de ellos de su contrincante **Vilchis**. Su joven contrincante ha conseguido el respaldo de sus dirigentes para ir a fondo y medirse en serio por la candidatura. Por lo pronto, **Ezequiel** sigue con sus eventos y ya invitó a sus jefes para su cierre de precampaña con la asistencia de varias estrellas del *ring* y con el fiel apoyo del Club de Motociclistas de Iztacalco, quienes al parecer ya lo adoptaron y lo han venido apoyando. En su *tribu* ya lo empiezan a ver como aspirante serio, que bien llevado puede crecer, sobre todo porque en ese distrito la delegación no se va a meter, así que la lucha sería directamente con el candidato que designe el equipo de **Miguel Ángel Mancera**.

La delegada trae un acuerdo firme con la dirigencia nacional para que sea Carlos Estrada la primera opción para heredarla.

REDES DE PODER



Las rayas de Lozano

Más a fuerza que por gusto, ayer **Gustavo Madero** y **Javier Lozano** estrecharon sus manos y dieron por terminado el enfrentamiento con el que lidiaban desde hace varios meses por las críticas tan ácidas del senador hacia el presidente nacional del **PAN**.

La reconciliación ocurrió en **Los Cabos**, durante la plenaria de los senadores panistas.

Hasta ahí llegó **Gustavo Madero** para inaugurar los trabajos de

sus legisladores y, aunque en un principio ambos ni siquiera se hablaron o se voltearon a ver, todos a su alrededor los presionaron para que se dieran la mano.

Los gobernadores de Puebla, **Rafael Moreno Valle**, y de Baja California Sur, **Marcos Covarrubias**, hicieron hincapié en "la obligación" que tienen los panistas de seguir lo que les indique su presidente nacional.

Así que al final de la inauguración, **Madero** buscó a **Lozano** para estrechar su mano y, en un

medio abrazo, dar por terminado el enfrentamiento.

Y aunque **Lozano** posó para la foto con gestos y no muy convencido de lo que ahí ocurría, al final dijo que le bajaría "muchas rayitas" al tono de sus declaraciones contra **Madero**... ¿No que no?

Tope borrego

Ernesto Gándara dejó muy claro que está molesto por la designación de **Claudia Pavlovich** para la gubernatura de Sonora.

En el discurso que dio en su entidad y ante sus seguidores insistió en que la decisión de que sea su compañera -y no él- le provocó molestia, tristeza y tendrán que aguantar de pie la decisión.

"**El Borrego**", como se le conoce al priista, dijo que esperaba que la dirigencia nacional cumpliera con el compromiso de que en realidad haya unidad para el partido, y no que sea simplemente discurso y una pose para la foto.

La franca desilusión de **Gándara** ya fue captada por otros partidos -principalmente la izquierda

tan vapuleada en estos días- y las propuestas ya están llegando al senador. En el **PRI** tendrán que hacer una gran labor para curar las heridas pues "**El Borrego**" sí puede representar un problema si se anima a participar bajo las siglas de otro partido.

Se infla Monreal

La campaña de **Ricardo Monreal** recibió una carga de muchas li-

bras que infló su campaña rumbo a la delegación Cuauhtémoc en la **Ciudad de México**.

Y es que en la desbandada que está sufriendo el **PRD** el mejor beneficiado es el gobernador de **Zacatecas**. El perredista mejor posicionado en las encuestas **Agustín Torres** saltó de las filas de sol azteca y se sumó a la campaña.

Toda la estructura electoral de **Torres** irá a la campaña del zacatecano y con eso afianza su carrera hacia el **Gobierno del Distrito Federal**.

La noticia que se celebra en **Morena** es un balde de agua fría para la actriz **María Rojo**, quien ya pretende repetir como delegada y bajo las siglas del **PRD**, partido al que estuvo a punto de renunciar.

FUERTES INDICIOS



UN AGUACATITO PA'L CORAJE

Tenemos #FuertesIndicios de que al diputado local **Agustín Torres** le salió lo valiente o nomás traía un coraje atravesado.

Además de anunciar su renuncia al PRD porque no lo quisieron como precandidato a delegado en Cuauhtémoc, se lanzó a despotricar contra su ex partido.

En su arranque, hasta el secretario de Gobierno del DF, **Héctor Serrano**, salió raspado por, supuestamente, meter su nariz en las tareas de la Asamblea Legislativa.

¿Será que con la rabietita Torres ya sacó el coraje que traía atravesado o de plano dijo "ya no hay nada que perder"?

LO CUIDA SU PADRINO

Hay #FuertesIndicios de que el diputado federal con licencia **Valentín Maldonado** tiene carta libre para hacer campaña para delegado en Coyoacán.

Resulta que aunque los vecinos se quejaron de que el legislador con licencia mandó pintar bardas para promocionarse, nadie le ha dicho nada.

Tal parece que nadie se atreve a regañarlo porque desde el año pasado el delegado en Coyoacán, **Mauricio Toledo** – también con licencia –, lo dejó como su delfín. Como quien dice, apadrinado.



Hay de *chapulines* a *chapulines*...

» DF inicios | Por Manuel López San Martín

Contrario a lo que podría pensarse, el trapecismo político no es exclusivo de un partido político ni potestad de un grupo. Se da en todos los partidos aunque, claro, hay de *chapulines* a *chapulines* y de impresentables a impresentables.

En este espacio nos hemos ocupado de joyas perredistas, como los diputados **Rubén Escamilla** y **Jonathan Jardines**, y de la larga lista de jefes delegacionales (ahora con licencia) que no resistiría la mínima revisión, que va de **Alejandro Fernández** en Cuauhtémoc a **Miguel Ángel Cámara** en Xochimilco, pasando por **Leticia Quezada** en Magdalena Contreras; panistas, como el jefe delegacional en Benito Juárez, **Jorge Romero**, y funcionarios de su administración que han hecho de las suyas: **Sergio Eguren**, **Rafael Medina** o **Luis Mendoza**.

Toca, pues, el turno al PRI, para el que hoy será día clave, ya que estará en pleno el registro de aspirantes a cargo de elección por ese partido. Ahí tampoco se salvan. Al contrario. Más de uno piensa que la ética y los principios existen sólo en el discurso y apuestan a la desmemoria. Y no hablamos del jefe delegacional **Adrián Rubalcava**, que tiene cobrando

en su administración a líderes del grupo de golpeadores conocido como Los Claudios, sino de un par de diputados — apenas botones de muestra — que no sólo están en vías de dar el brinco a otro cargo, sino que lo hacen apelando a "ética y principios" y exigiendo a su partido la postulación de "candidatos intachables" como lo demandaron en una carta enviada a la dirigencia priista — cuando ellos están lejos de serlo.

El coordinador del PRI en la ALDF, Fernando **Espino Arevalo**, que ahora busca ser diputado federal, y **Alejandra Barrios**, diputada local que aspira a la jefatura de-

legacional en Cuauhtémoc, son una joya.

El primero es un experto del trapeicio que ha contado con la complacencia de la clase política. Ha sido legislador federal y local arropado lo mismo por Nueva Alianza que por el Partido Verde y el PRI. No podría entenderse su permanencia 15 años consecutivos como legislador con pau-

pérrimos resultados — no se le recuerda una sola iniciativa, ni buen discurso — sin el encubrimiento de las cúpulas partidistas que le dan fuero. Es, además, dueño desde hace casi 30 años del sindicato del STC Metro, del cual forma parte una veintena de parientes y desde el cual ha hecho jugosos negocios.

Alejandra Barrios, que busca la jefatura delegacional en Cuauhtémoc, es otra reliquia. La diputada del PRI es ama y señora de las calles del Centro Histórico. Ella controla el comercio informal de la zona, maneja recursos millonarios y dirige a miles de ambulantes. La aspirante a delegada estuvo en prisión 27 meses acusada del asesinato de **Jorge Romero Espíndola**, que fue esposo de **María Rosete**, una líder de ambulantes que se ha enfrentado a los intereses de la familia Barrios.

¿Ésas son las cartas del PRI para pedir el voto este año?

Off the record...

Después de la tragedia en Cuajimalpa, ayer más de un funcionario hacía evidente las diferencias y tamaños para gobernar que salen a la luz en una crisis. Por un lado, la

prudencia del Jefe de Gobierno **Miguel Mancera**, quien se mostró resistente a hablar de número de muertos y heridos hasta tener información confirmada. De igual forma el secretario de Gobernación **Miguel Ángel Osorio Chong**, quien le dio peso a la voz del gobernante capitalino para evitar abrir frentes y generar suspicacias. En contraste, al jefe delegacional en Cuajimalpa **Adrián Rubalcava** se le fue la boca y le ganó el protagonismo. Lo más delicado fue cuando en entrevistas radiofónicas y televisivas aseguró que había "tres personas adultas fallecidas y 4 menores de edad". Después tuvo que recular vía Twitter. "Las siete personas estaban heridas, pero con vida", dijo.

En boca cerrada...

"El próximo domingo va a ser la discusión y aprobación del informe final".

Así, el presidente de la comisión especial investigadora del desastre en la Línea 12 del Metro, el priista **Marco Antonio Calzada** le cerró la puerta al ex Jefe de Gobierno del DF **Marcelo Ebrard** quien quería — casi imploraba — ir a dar su verdad sobre las fallas en la obra que su administración inauguró.



**ENRIQUE
 ARANDA**

De
 naturaleza
 política

opinionexcelsior@gimm.com.mx

Contra todo(s), Germán va

Ahora sí que *contra viento y marea*, luego incluso de haber logrado sortear las triquiñuelas —“una supuesta previsión que fue debidamente atendida...”— que, de manera conjunta, habrían urdido el mandamás del panismo regional **Mauricio Tabé Echarte** y el maderista **Jorge Romero Herrera**, el *cacique blanquiazul* capitalino, para impedirlo, **Germán de la Garza Estrada** recibió su registro como aspirante a la candidatura de Acción Nacional a la delegación Benito Juárez.

Antes de la medianoche del viernes, efectivamente, al igual que en el domicilio de quien será su contrincante en la puja por la nominación de Acción Nacional, el también *romerista* **Christian von Roehrich de la Ista**, el exdelegado en la demarcación citada y ex Oficial Mayor en la Sedesol *calderonista*, recibió en su vivienda “a un propio del Comité Regional, de **Tabé**”, que le hizo entrega del registro correspondiente.

Apenas dos días antes, el miércoles 21, el médico zootecnista había recibido una llamada del dirigente regional para citarle a reunirse un día después en la sede regional partidista con objeto, se enteraría el jueves, de buscar convencerle de que abandonara su intento por lograr el registro mencionado... lo

que no sólo no consiguió sino que, incluso, posibilitó “remover los últimos obstáculos” para formalizar la pretensión del primero que, hoy día, se declara listo para “dar la pelea en favor de una elección interna democrática que honre y devuelva el ánimo de la población al panismo...”.

Hoy, en lo que ya de suyo constituye un duro golpe a la pretensión del operador *maderista* por excelencia en la capital, de no tener que contar con más voto que el de **Gustavo Madero** para imponer a su *cachorro* como su sucesor en la delegación que hoy él gobierna (?)... el impresentable

Romero Herrera podría verse obligado a rediseñar la ruta diseñada para —“al más puro estilo del chihuahuense y los suyos pues...”— garantizarse el arribo a la próxima Asamblea Legislativa por la vía plurinominal (obvio) y con la coordinación de la bancada partidista primero y después —“todo parecido con la historia de **Madero** es mera coincidencia, que conste”— en el 2018, con la candidatura panista a jefe del gobierno capitalino, a suceder al noperredista **Miguel Ángel Mancera**.

Consumado lo anterior, entonces, la puja por la candidatura deberá resolverse en cuestión de días, el domingo 15 de febrero en el Parque de Los Venados para ser exactos, donde entre 60 y 70% de los 2 mil 922 integrantes del padrón delegacional, bajo un estricto operativo de supervisión y/o vigilancia, el *romerismo maderista* podría, en el mejor de los casos, sufrir una sacudida de envergadura mayor...

Asteriscos

* Si bien su nombre tardó en llegar a los medios, hoy son ya muchas las preguntas que, de manera formal creemos, podría responder el director de la Normal Rural de Ayotzinapa, **José Luis Hernández** que, por ejemplo, haría bien en explicitar la información existente sobre quiénes, por parte de quién y con qué propósito se envió a 43 estudiantes a Iguala, la localidad en la que horas después habrían de desaparecer...

Veámonos el domingo, con otro comentario De naturaleza política.

Bajo un estricto operativo de supervisión y/o vigilancia, el romerismo maderista podría, en el mejor de los casos, sufrir una sacudida de envergadura mayor.

 **LO DIJO UN PAJARITO**

@vidallerenas
Y cual es la explicación de la correspondencia ideológica de @PRD_DF con @NuevaAlianzaDF alguien presentó alguna explicación




MI LA LEGALIZACIÓN DE LA MARIJUANA

@ferbelaunzaran
Si alguien no puede cuestionar la alianza PRD-PANAL es @m_ebrard. Ese partido fue su aliado y es conocida su relación con Elba Esther ¿O no?

@acostanaranjo
Dicen en #MORENA que los perredistas son unos traidores, pactistas, vendidos, en fin de lo peor! Pero afiliándose al Mesías, se purifican :)





@xduhtenorio
Le exijo a @JorgeRoHe que saque las manos del proceso electoral. Patrocino conferencia de prensa en mi contra http://youtu.be/Ogk_HGUwAPA

@arnemx
Molinar está MUY delicado de salud y Madero lo arropó en una Fundación. Triste que un gesto humano se pague con servicios de porro


Adiós a los partidos INDEPENDIENTE



@EncinasN
En vez de ir a hacerse el liberador a Venezuela, Felipe Calderón debería rendir cuentas x los presos políticos y desaparecidos de su sexenio.